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   教育委員会定例会（平成２８年４月）会議録    

１ 日   時 平成２８年４月４日（月）１４：３０～１６：００ 

２ 場   所 市民文化センター別館４階 大会議室 

３ 出 席 者 教 育 長  関 福生 

委    員   三木 由紀子 伊藤 嘉秀 宮内 文久  

      長野 美和子 

事務局長  武方 弘行 

総括次長  榎木 奨悟 

次  長  高橋 良光 曽我 幸一 横井 邦明 三沢 清人 

課  長  高橋 正弥 曽我部 みさ 桑原 一郎 菅 春二 

４ 教育長及び 

教育委員会事業報告 

３月事業報告及び４月事業予定について 

その他 

５ 記録者氏名 社会教育課 岡部 文仁 

６ 会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜いじめ、不登校等生徒指導関係＞ 

 

＜審議＞ 

・教職員の不祥事について 

・検定中教科書閲覧について 

 

＜その他＞ 

（１）小・中学校卒業式への参加報告について 

（２）学校給食費の未納状況等について 

（３）教育長職務代理者の指名について 
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 関教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 三沢次長兼社会教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 高橋学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは定刻がまいりましたので、ただいまから平成２８年第４

回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。 

 本日の会議録署名委員は、長野委員さん、三木委員さんにお願い

いたします。会期は本日限りといたします。 

 平成２８年第３回定例会会議録承認は、伊藤委員さん、長野委員

さんにご署名をいただいております。まず初めに一般報告をお願い

します。今までは教育長から一般報告を行っておりましたが、今年

度から各課の方から一般報告をお願いいたします。それでは、社会

教育課長からお願いします。 

 

それでは、お手元の平成２８年４月定例会議案書の２ページをご

覧ください。 

 社会教育課の３月の主な行事についてご報告いたします。 

１２日 高齢者生きがい創造学園 学園祭 

２８日 ボーイスカウト新居浜第２団東宮御所表敬訪問報告 

市長表敬訪問 

（吉川直希さん 新居浜工業高等専門学校３年生） 

 続いて４月の行事について報告いたします。 

  １日 辞令交付式 

  ４日 平成２８年第４回教育委員会定例会 

（市民文化センター） 

 １５日 公民館事業関係事務説明会 

     平成２８年度新居浜市公民館連絡協議会総会 

 

 学校教育課の３月の主な行事についてご報告いたします。 

 １０日 臨時校長会（市民文化センター） 

 １７日 中学校卒業証書授与式（別子中・ひびき分校除く） 

     １，１４５名卒業 

 ２４日 小学校卒業証書授与式（別子小を除く） 

     １，１１９名卒業 

 ２５日 公立幼稚園、小・中学校修了式 

 続いて４月の行事について報告いたします。 

  ４日 昇任及び転入教職員管理職・市教委管理職紹介式 

（市民文化センター） 

     転入教職員着任式（市民文化センター） 

  ５日 新規採用教職員着任式（市民文化センター） 
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 菅総合文化施設管理課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 桑原学校給食課長 

 

     講師・助教諭着任式（市民文化センター） 

  ８日 公立幼稚園・小・中学校第１学期始業式 

     小学校入学式（別子小は除く） 

１１日 中学校入学式 （ひびき分校は除く） 

１２日 公立幼稚園入園式  

   第１回小中学校長研修会（市民文化センター） 

１４日 市標準学力調査（～１５日） 

２１日 第１回小・中学校教頭研修会（市民文化センター） 

 

総合文化施設について報告いたします。あかがねミュージアムの

３月１か月の入場者数は１８，６４０人で開館以来の入場者数は、

１９２，８８１人となりました。 

総合文化施設管理課の３月の主な行事についてご報告いたしま

す。 

 ３月の行事は５８事業あり、美術館の展覧会が２点、保育園等の

施設見学が６回ございました。３月１９日から市民ギャラリーの貸

館を郷土美術館の閉館に伴い、開始しました。現在９団体の申し込

みがあります。 

５日 別子銅山の写真展「幻聴」（あかがねミュージアム） 

（～４月１７日）（新居浜出身・山中賢一氏） 

 １２日 「住友コレクションの近代日本画」展 

（あかがねミュージアム）（～４月１７日） 

 続いて４月の行事について報告いたします 

４月は３３事業があり、美術館の展覧会が４点、その他の事業が２

９事業あります。 

  ９日 第４９回にいはま春の市民文化祭 

（美術の部・９日～１５日）（あかがねミュージアム） 

 ２９日 光風会展展覧会（～６月１２日） 

     １００年前のピアノ公開収録 

（高見知佳さんプロデュース） 

 ３０日 「１００年の計、我にあり」出演者講演会 

     太鼓台入替（宇高太鼓台→土橋太鼓台） 

 

学校給食課についてご報告いたします。 

４月１２日 給食センター給食はじめ 
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 曽我部スポーツ文化課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 曽我次長兼発達支援課

長 

 

 

 

 

 

横井次長兼図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 関教育長 

未納状況については、また後ほどご報告いたします。 

 

 スポーツ文化課の３月の主な行事についてご報告いたします。 

 １１日 郷土美術館閉館記念企画展「ありがとう郷土美術館 ポ

スターで振り返る企画展のあゆみ」 （～２１日） 

 ２０日 郷土美術館閉館セレモニー 

続いて４月の行事について報告いたします。 

  ３日 第４２回新居浜市民歩け歩け大会（約２００名参加） 

     （東雲競技場から滝の宮公園まで） 

９日 第４９回にいはま春の市民文化祭 

（美術の部・９日～１５日）（あかがねミュージアム） 

     （芸能の部・第１部９日、第２部１０日、第３部２３日、 

第４部２４日）（市民文化センター） 

 １７日 ＮＨＫのど自慢（市民文化センター） 

 

 発達支援課の３月の主な行事についてご報告いたします。 

２８日 晴美様より室内木製遊具寄贈式 

（こども発達支援センター） 

続いて４月の行事について報告いたします。 

１９日 第１回小中特別支援教育コーディネーター研修会・ 

特別支援学級担任者役員会  

 

 図書館の３月の主な行事についてご報告いたします。 

 ３月は別子銅山関連の写真の展示を行いました。別子銅山記念館

でも珍しい展示を行っていたため、相乗効果があり、多くの問い合

わせをいただきました。 

続いて４月の行事について報告いたします。 

２日土曜日に１，１８０名、３日日曜日に９４０名を超えて、来

場者がありました。夏休みピーク時並みの来場者で、年度のスター

トとしては、良かったのではないかと思います。 

４月のテーマ展示については、一般図書は「本を旅する」、児童

図書は「ともだち」、ロビー展示は「旅の絵本」を展示しておりま

す。 

 以上で、一般報告を終わります。 

 

ただいまの各課長からの一般報告について、何かご質問やご意見
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 宮内委員 

  

  

曽我部スポーツ文化課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関教育長 

 

 

 

 

 三木委員 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

等はございませんか。 

 

郷土美術館の閉館後の資料について、何か有効活用するお考えは

ありますか。 

 

昨年の時点で郷土美術館が３月末に閉館するということが決ま

っておりましたので、昨年度一年間をかけて、自然科学の分野の資

料については愛媛県立科学博物館に、展示ケースなどの物品等は公

民館に持って行く等の調整をさせていただきました。引き取ってい

ただける自然科学の資料については、愛媛県立科学博物館にもう引

き取りを終了しております。３階部分の常設展示の新居浜の暮らし

の物、新居浜の考古資料、新居浜の岩石については、基本的にその

まま常設展示を計画しております。文化センター本館１階に郷土資

料室を開設する予定で、資料室自体はできておりますが、展示する

資料については、まだ郷土美術館の方にありますので、４、５月に

移動させ、運営体制含め、７月の夏休み前には開設できればと思い

ます。 

しかし、それ以上に物がありますので、最終的な保管場所が決定

するまで、市内７小中学校の空き教室で保管していただくようにな

っております。それについても、移動は終了しております。 

 

ありがとうございました。他に意見等ございませんか。 

それではここで、３月１７日に開催された中学校の卒業式、２４

日に開催された小学校の卒業式に出席された方に一言ずつ感想を

お願いいたします。 

 

＜北中学校＞ 

・運動会にも行かせていただき感じたことですが、卒業式でも連

帯感があり、仲間意識を持って、みんなで考え、個々の力を生かす

ことができていたと感じました。 

＜宮西小学校＞ 

・壇上に上がったときの返事や合唱などのときに声が大きく、

堂々としていました。 

・１クラスしかない学年だったが、少ないなりにそれぞれが一生

懸命頑張っている様子が伝わってきた卒業式でした。 

・元気いっぱいの学年だったようで、いろんなことがありつつ、
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 伊藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 宮内委員 

 

 

 

 

 

 長野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 高橋次長 

 

 

それでも６年間一生懸命頑張って巣立っていったようです。 

 

＜中萩中学校＞ 

 ・生徒全員が明るい性格で、前向きな姿勢が見られました。 

 ・昨年度から３年間の思い出スライドショーを流しており、生徒

たちは笑いながら、そして泣きながら見ていました。 

 ・最後の卒業生による混声合唱が式典を締めるにふさわしい感動

を与えてくれました。 

＜中萩小学校＞ 

 ・人数が多かったが、卒業証書を受けとるときのターンの場所が

統一されていました。しつけ、指導が行き届いていると感じまし

た。 

 

＜東中学校＞ 

 ・式は蛍の光が流れ、仰げば尊しを歌って終わるという、本当に

古典的な日本の卒業式で感動させていただきました。 

 ・東中学校区に住んでいるので、地元の一員として楽しませてい

ただきました。 

 

＜大生院中学校＞ 

・５３名卒業ということで、小規模でしたが、返事が大きく、非

常に引き締まった印象を受けました。 

・卒業した３年生より下の学年は、単級ということになりますの

で、地域住民としても、何とか生徒を増やしていきたいと感じま

した。 

 

＜大生院小学校＞ 

 ・久々に対面式の卒業式で、一人一人の顔を見ることができ、本

当に感動的な卒業式でした。 

 ・４０名単級の学年で、先生はご苦労されたかと思いますが、そ

の大変さも含めて、生徒たちが成長したことが感じられる温かい

雰囲気の式でした。 

 

＜泉川中学校＞ 

 ・キビキビとして、しっかりした行動をしていました。 

 ・歌わない中学生が多い中、「君が代」から大きな声で真剣に歌
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 関教育長 

 

 

 

 

 

 

 委員一同 

 

 関教育長 

 

  

  

 

 高橋次長 

 

 

 

 

 

 

 関教育長 

っていました。 

 ・４月に同級生が亡くなった経緯があり、その遺影も含めて、一

人一人を大切にするという姿勢が育っておりました。 

 

＜新居浜小学校＞ 

・将来の夢を一人一人が大きな声で述べている姿に、大変感動し

ました。 

・卒業生が作詞した独自の歌を歌っており、それ以外にも、たく

さんの歌を織り交ぜた式でした。 

 

指導主幹もそれぞれの学校の卒業式に参加しましたが、大きな混 

乱もなく無事に終了しましたので、大変良い卒業が小中ともにでき

たのではないかと思います。 

 

ありがとうございました。私も来年はぜひ参加させていただこう

と思います。それでは、審議に移ります。「教職員の不祥事につい

て」及び「検定中教科書閲覧について」を予定しておりますが、新

居浜市教育委員会会議規則第１５条の規定により、この会の最後に

非公開で審議させていただきたいと思いますが、ご異議ございませ

んでしょうか。 

 

はい。 

 

ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただき

ます。 

それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局か

ら説明をお願いいたします。 

 

お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。 

＜資料に基づき説明＞ 

 １不登校について 

 ２いじめについて 

 ３不審者情報 

 ４交通事故について 

  

ありがとうございました。ただいまの説明について、何かご質問
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 宮内委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 高橋次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 関教育長 

 

 長野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やご意見等はございませんか。 

 

小学校から中学校に上がるときに大きな問題があると言われて

いましたが、不登校、いじめの資料を見る限りは、どちらも圧倒的

に中学２年生が多く、いじめが不登校につながっているという考え

方もできるかもしれません。今までは、中学１年生に絞って対策し

ていたと思いますが、中学２年生の特に男子に対策をしていただけ

ればと思います。 

 もう一点についてですが、いじめ調査の集計表の部分でいじめの

認知はしたが、特段の対応なしという件数が多いのですが、これは、

いじめではなかった、もしくは生徒同士で解決できたということな

のでしょうか。 

 

いじめ調査についてですが、件数が多いので、全ての案件を今、

お話しできるわけではないのですが、例えば、学校でバスケットボ

ールをしていたときに、特定の子どもがボールを回してもらえない

というような、いじめと判断しづらいこともいじめとして捉えると

いう考え方のもと行っておりまして、これについては、先生が間に

入って話し合いでその場を収めるという対処をした場合は、いじめ

としてきちんと指導をしたわけではないので、「特段の対応なし」

ということで分類しています。 

しかし、このような事例についてもいじめの種であるという考え

方で調査を行っているため、このような結果になっております。 

 

その他、ご質問はございませんでしょうか。 

 

不登校についてですが、ここ数年、小学校の低学年の発生が気に

なります。学校、教育委員会も対応いただいているとは思いますが、

大事なのは、担任、児童そして保護者との関係だと思います。ちょ

うど年度が変わって、そういうことも含め、担任の先生や学級編成

等対応いただいていると思いますが、校長先生及び教頭先生が不登

校の児童にどのように対応していくかで、方向性が変わってくると

思いますので、異動があった方については引継をきちんとしていた

だき、校長先生を中心として取り組んでいただく体制を作っていた

だいたらと思います。保護者の方もきっとそれを望んでいると思い

ます。よろしくお願いいたします。 
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 高橋次長 

 

  

 

 

 

 関教育長 

 

 桑原学校給食課長 

 

 

 

 

 関教育長 

 

 

 曽我部スポーツ文化課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 関教育長 

 

 武方事務局長 

 

 

 関教育長 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。補足ですが、４月１２日の小中学校長研

修会においても、担当指導主幹から資料を配布し、不登校について

研修とお願いをする予定です。今、おっしゃていただいたように、

校長先生に現状認識をしていただき、丁寧に取り組んでいただく指

導をしていく予定です。 

 

それでは、その他に移ります。何か連絡事項等はございませんか。 

 

学校給食費未納状況についてご説明いたします。 

＜資料に基づき説明＞ 

 １未納状況 

 ２回収状況 

 

ただ今のご説明で、何かご質問やご意見はございませんか。 

その他、何か連絡事項等はございませんでしょうか。 

 

お手元の「ふるさと愛媛学」という冊子でございますが、これは、

平成２７年度に行いました愛媛県教育委員会と新居浜市教育委員

会で共同して、ふるさとについて、調査、研究した成果を冊子にま

とめたものです。愛媛県の方が中心になって、別子山地区、大島地

区、駅前地区、多喜浜地区の４か所について、実際に調査に行って

いただき、公民館活動とは少し異なる観点で昔の様子について分か

る内容になっております。特に、駅前地区については、ここ数年で

大きく変わっております。また、お目通しください。 

 

その他、何か連絡事項等はございませんでしょうか。 

 

３月の愛媛新聞に掲載された記事をお配りしております。また、

お目通しください。 

 

その他、何か連絡事項等はございませんでしょうか。 

では、４月から教育委員会の体制が変更になりまして、その関係

で、教育長職務代理者を３月まで教育委員長をしていただいてい

た、三木委員にお願いしたいと思います。三木委員さん、お願いい

たします。 
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それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思い

ます。平成２８年第５回教育委員会定例会は、５月１０日火曜日の

１５時００分から開催したいと思います。よろしくお願いします。 

 これより、非公開審議に入りますので、関係者以外の方は退席を

お願いします。 

 

 

 新居浜市教育委員会会議規則第１３条の規定により署名する。 
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